
議会運営委員会 会議録 

 

日 時  令和６年６月２４日（月曜日）  午前１１時２３分～午後０時２５分 

場 所  臼杵庁舎２階 第４委員会室 

 

出席委員の氏名 

委員長 川辺 隆   副委員長 匹田 郁 

委 員 安東 鉄男  委 員 匹田久美子  委 員 戸匹 映二 

委 員 大塚 州章  委 員 梅田 德男 

 

オブザーバー 

議 長 内藤 康弘   副議長 伊藤 淳 

 

欠席委員の氏名 

（ な し ） 

 

説明のため出席した者の職氏名 

（ な し ） 

 

出席した事務局職員の職氏名 

 局長 林 昌英   次長 二宮 貴司   書記 原 伸行   主査 大井智香子 

 

協議事項 

１．議会運営委員会所管事務の閉会中継続審査（調査）の申し出について 

２．特別委員会の設置について 

３．最終日の議事日程について 

４．委員長報告に対する質疑・討論の通告について 

５．次回、９月及び１２月定例会の会期日程（案）について 

６．一般質問の総括について 

７．臼杵市議会タブレット型端末使用規程（案）について 

８. 先例・申し合わせの継続検討事項について 

９．その他 
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午前１１時２３分 開議 

事前説明 

◎総務課長（佐世善之）   

（ ６月定例会最終日に追加した議案について （ 口頭説明 ） ） 

 

協議事項 

１．議会運営委員会所管事務の閉会中継続審査（調査）の申し出について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

事務局案のとおり決定  

 

２．特別委員会の設置について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

事務局案のとおり決定  

 

３．最終日の議事日程について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

事務局案のとおり決定  

 

４．委員長報告に対する質疑・討論の通告について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

事務局案のとおり決定  

 

５．次回、９月及び１２月定例会の会期日程（案）について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

事務局案のとおり決定  

 

６．一般質問の総括について 

〇委員（意見） 

・一般質問の際に、質問にすんなり入らない人がいた。さらに、最後にダジャレのようなも

のもあった。次の日にかぶせるような発言をした人もいた。いかがのものかと思うので、
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議運の委員長より特別なご指示を出すようにお願いしたい。 

・前回の議運で指摘があった、再質問の際の複数同時質問が少なくなった。一問一答の形と

なり、執行部が答えやすく、答え忘れがないようになっていてよかった。 

・議員の時間の配分について、時間を超過することなく、質問して終了する形になることも

なく、答弁をしっかり受けた中で、時間に余裕をもって行っていたのは評価すべき。 

委員長が意見を総括し、全員協議会にて報告することに決定 

 

７．臼杵市議会タブレット型端末使用規程（案）について 

◎書記（原 伸行） 

（ 配付資料に基づき説明 ） 

〇委員（意見） 

・第２条第３項で、議員は端末を譲渡、貸与してはならないとあるが、情報の管理等のため

閲覧させることも禁止したほうがよいのではと感じた。 

・タブレット端末を閲覧させる必要はなく、公開情報であれば事務局で閲覧すればよい、他

の情報が目に触れてトラブルとなる可能性があるのではと感じた。 

・良識的な使用の判断については、使用規程やルールは最低限としておいて、使用規程に疑

義があった場合は、議会運営委員会で協議する体制があればよいと思う。 

・自分たちの行動規制の判断は、自ら決めるべきだと思う。事務局に意見を資料として聞く

のは良いが、判断を仰ぐことはない。議会運営委員会で協議した中で、現状はどこまでや

るか、また、今後どうするかをきちんと決めてそれを守っていくことが大事だと思う。 

・ユーザーＩＤ及びパスワードについては、『適切に管理すること』と記載があるが、もっと

明確な表現に改めるべきと感じた。 

・タブレット端末のＷｉ－Ｆｉパスワード等は、厳重に管理して、情報を議員に知らせずと

も、自動でつながるような設定としてほしい。 

〇委員（意見） 

・機種のトラブルや故障等の際の代替機については、用意されているのか。 

 ⇒（事務局）修理・交換となるよう想定しているが、できるだけ早めに対応いただけるよ

う調整したい。 

◎事務局 追加説明 

・タブレット端末の使用方法は活用が進むよう制限しすぎないよう他市を参考に、規程案を

作成している。委員からの意見を踏まえた整備としたい。 

・公開資料等を使って市民へ説明などにタブレット端末を使用することを想定していた。タ

ブレット端末の閲覧禁止の取り扱いについては、引き続き検討する。 
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８. 先例・申し合わせの継続検討事項について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ） 

〇委員（質問） 

・本日は、提示のみとのことだったが、今後どのように協議していくよう想定しているのか。 

  ⇒（事務局）委員長と相談、確認しながら、閉会中でも対応するのか、あるいは、定例会

の議運まで持ち越すのか検討したい。 

 

９.その他 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ） 

○委員（意見） 

議会運営委員会を実施する会場は、執行部等も参加し手狭に感じることもあるので、全員協

議会室での実施も検討してほしい。 

 

午後０時２５分 閉会 

 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに記録を作成する。 

 

令和６年６月２４日 

臼杵市議会 

議会運営委員会委員長 川辺 隆 
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